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ATA DA 6ª REUNIÃO 

 
 
 
Ata Circunstanciada da 6ª Reunião, da Comissão Parlamentar Mista de Inquérito, criada 
pelo Requerimento nº 2, de 2014 – CN, realizada em 16 de julho de 2014, às 15 horas e 06 
minutos, no Plenário 2 – Ala Senador Nilo Coelho do Senado Federal, sob a presidência do 
Senador Vital do Rêgo, com a presença dos Senadores: Ciro Nogueira, José Pimentel, 
Vanessa Grazziotin, Humberto Costa, Acir Gurgacz, Anibal Diniz, Álvaro Dias, Mário 
Couto, Jayme Campos, Gim, Ana Rita, Ruben Figueiró e Flexa Ribeiro e dos Deputados 
Marco Maia, Sibá Machado, Sandro Mabel, Lúcio Vieira Lima, Hugo Napoleão, José 
Carlos Araújo, Carlos Sampaio, Rodrigo Maia, Júlio Delgado, Fernando Francischini, 
Rubens Bueno, Afonso Florence, Iriny Lopes, João Magalhães, Izalci, Eurico Júnior e 
Marcos Rogério. Ausentes os Senadores João Alberto Souza, Valdir Raupp, Sérgio 
Petecão, Antonio Carlos Rodrigues e Ataídes Oliveira e os Deputados Aguinaldo 
Ribeiro, Bernardo Santana de Vasconcelos, Arnaldo Faria de Sá, Marcio Junqueira e 
Enio Bacci. Na oportunidade foram aprovados os seguintes requerimentos: 
 

Nº EMENTA AUTORIA 

7 / 2014 

Solicita todos os processos que tramitam no TCU em que 
figure como parte a Petrobras entre os anos de 2005 e 
2014. 

Dep. Rodrigo 
Maia 

9 / 2014 

Solicita todas as atas e notas taquigráficas das reuniões 
do Conselho de Administração da Petrobras realizadas no 
período compreendido entre 2005 e 2013. 

Dep. Rodrigo 
Maia 

11 / 2014 

Solicita a convocação do Sr. Humberto Sampaio de 
mesquita. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

12 / 2014 Solicita a convocação do Sr. Márcio Lewkowicz 
Dep. Onyx 
Lorenzoni 

13 / 2014 Solicita a convocação do Sr. Fernando Soares. 
Dep. Onyx 
Lorenzoni 

15 / 2014 

Solicita a convocação da Sra. Marici da Silva Azevedo 
da Costa. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

16 / 2014 

Solicita a convocação da Sra. Ariana Azevedo Costa 
Bachmann. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

17 / 2014 

Solicita a convocação da Sra. Shanni Azevedo Costa 
Bachmann. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 
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Nº EMENTA AUTORIA 

21 / 2014 

Convida o Sr. Sérgio Moro, Juiz Federal, para prestar 
depoimento nesta CPMI. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

52 / 2014 

Requer a quebra dos sigilos bancário, fiscal, telefônico e 
telemático do Sr. Alberto Youssef, preso na operação 
Lava-Jato. 

Dep. Fernando 
Francischini 

53 / 2014 

Requerem a quebra dos sigilos bancário, fiscal, telefônico 
e telemático do Senhor Paulo Roberto Costa, Ex-Diretor 
de Abastecimento da Petrobras e preso na Operação 
Lava-Jato. 

Dep. Fernando 
Francischini 

66 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal, bancário e 
telefônico da empresa Costa Global Consultoria. 

Dep. Rubens 
Bueno 

81 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, fiscal e 
telefônico da empresa MO Consultoria. 

Dep. Rubens 
Bueno 

84 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, fiscal e 
telefônico do QUALITY HOLDING. 

Dep. Rubens 
Bueno 

89 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal, bancário e 
telefônico da empresa SUNSET GLOBAL 
PARTICIPAÇÕES. 

Dep. Rubens 
Bueno 

97 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal, bancário e 
telefônico do SR. ALBERTO YOUSSEF. 

Dep. Rubens 
Bueno 

98 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal, bancário e 
telefônico de ARIANNA AZEVEDO COSTA 
BACHMANN. 

Dep. Rubens 
Bueno 

106 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal e bancário e 
telefônico do SR. HUMBERTO SAMPAIO DE 
MESQUITA, no período compreendido entre 01/01/2005 
a 20/05/2014. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 

119 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal e bancário e 
telefônico do SR. MÁRCIO LEWKOWICZ, no período 
compreendido entre 01/01/2005 a 20/05/2014. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 

123 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal, bancário e 
telefônico do SR. PAULO ROBERTO COSTA. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 
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Nº EMENTA AUTORIA 

127 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos fiscal e bancário e 
telefônico do SRA. SHANNI AZEVEDO COSTA 
BACHMANN, no período compreendido entre 
01/01/2005 a 20/05/2014. 

Dep. Rubens 
Bueno 

156 / 2014 

Requer sejam demandados à Petrobras cópias dos 
relatórios que contemplam as análises técnicas, 
comerciais e jurídicas pertinentes aos contratos firmados 
com a MO CONSULTORIA entre os anos de 2005 a 
2014, bem como de seus respectivos aditivos. 

Dep. Rubens 
Bueno 

159 / 2014 

Requer sejam demandados à Petrobras cópias dos 
relatórios que contemplam as análises técnicas, 
comerciais e jurídicas pertinentes aos contratos firmados 
com o QUALITY HOLDING entre os anos de 2005 a 
2014, bem como de seus respectivos aditivos. 

Dep. Rubens 
Bueno 

163 / 2014 

Requer sejam demandados à Petrobras cópias dos 
relatórios que contemplam as análises técnicas, 
comerciais e jurídicas pertinentes aos contratos firmados 
com a empresa SUNSET GLOBAL PARTICIPACÕES, 
entre os anos de 2005 a 2014, bem como de seus 
respectivos aditivos. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 

179 / 2014 

Requer sejam demandados à Petrobras cópia dos 
contratos firmados com a MO CONSULTORIA entre os 
anos de 2005 a 2014, de seus respectivos aditivos, bem 
como de todos os relatórios que lhes sejam alusivos, 
feitos nesse período, por ocasião de auditorias executadas 
pela Petrobras e de auditorias externas contratadas para 
aferi-los. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 

182 / 2014 

Requer sejam demandados à Petrobras cópia dos 
contratos firmados com o QUALITY HOLDING entre os 
anos de 2005 a 2014, de seus respectivos aditivos, bem 
como de todos os relatórios que lhes sejam alusivos, 
feitos nesse período, por ocasião de auditorias executadas 
pela Petrobras e de auditorias externas contratadas para 
aferi-los. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 
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Nº EMENTA AUTORIA 

205 / 2014 

Requer à Petrobras cópias dos contratos firmados com a 
empresa SUNSET GLOBAL PARTICIPACÕES entre os 
anos de 2005 a 2014, de seus respectivos aditivos, bem 
como de todos os relatórios que lhes sejam alusivos, 
feitos nesse período, por ocasião de auditorias executadas 
pela Petrobras e de auditorias externas contratadas para 
aferi-los, na forma que especifica. 

Dep. Rubens 
Bueno 

213 / 2014 

Requer ao Ministério da Justiça o compartilhamento dos 
materiais arrecadados pela Polícia Federal na residência 
do senhor Paulo Roberto Costa no cumprimento do 
mandado de busca e apreensão n. 8050913 expedido nos 
autos da representação criminal Processo n. 5001446-
62.62.2014.404.7000/PR, nos termos em que especifica. 

Dep. Rubens 
Bueno 

219 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias à 
convocação da Senhora ARIANNA AZEVEDO COSTA 
BACHMANN para esclarecer suspeitas de que tenha se 
beneficiado de recursos desviados no âmbito da operação 
Lava-Jato, bem como participado da destruição e 
ocultação de provas que documentariam os crimes 
investigados. 

Dep. Rubens 
Bueno 

224 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias à 
convocação do Senhor FERNANDO SOARES que 
intermediou a tentativa da Astra Oil para fazer acordo 
com a Petrobras em relação ao litígio em torno da 
refinaria de Pasadena. 

Dep. Rubens 
Bueno 

229 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias à 
convocação do Senhor HUMBERTO SAMPAIO DE 
MESQUITA para esclarecer suspeitas de que tenha 
movimentado contas secretas no exterior em que eram 
depositadas propinas das multinacionais que vendiam 
combustível à Petrobras. 

Dep. Rubens 
Bueno 

242 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias à 
convocação do Senhor MÁRCIO LEWKOWICZ para 
esclarecer suspeitas de que tenha movimentado contas 
secretas no exterior em que eram depositadas propinas 
das multinacionais que vendiam combustível à Petrobras. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 
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251 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias a 
convocação da Senhora SHANNI AZEVEDO COSTA 
BACHMANN para esclarecer suspeitas de que tenha se 
beneficiado de recursos desviados no âmbito da operação 
Lava-Jato, bem como participado da destruição e 
ocultação de provas que documentariam os crimes 
investigados. 

Dep. Rubens 
Bueno 

252 / 2014 

Requer ao Ministério da Justiça o compartilhamento dos 
materiais arrecadados pela Polícia Federal na residência 
do senhor Paulo Roberto Costa no cumprimento do 
mandado de busca e apreensão nº 8050913 expedido nos 
autos da representação criminal no Processo n° 5001446-
62.62.2014.404.7000/PR, nos termos em que especifica. 

Dep. Rubens 
Bueno 

253 / 2014 

Requer ao Ministério da Justiça o compartilhamento dos 
materiais recolhidos como provas pela Polícia Federal na 
residência e nos escritórios do senhor Alberto Youssef no 
cumprimento de mandado de busca e apreenssão 
expedidos para tal, nos termos em que especifica. 

Dep. Rubens 
Bueno 

264 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de Alberto Youssef. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

265 / 2014 

Requer sejam transferidos os sigilos bancário, telefônico 
e fiscal do Sr. Paulo Roberto da Costa. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

268 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, sejam TRANSFERIDOS OS 
SIGILOS BANCÁRIO, TELEFÔNICO E FISCAL da 
empresa MO Consultoria e Laudos Estatísticos Ltda, 
CNPJ nº 06.964.032/0001-93, no período compreendido 
entre 01/01/2009 e 20/04/2014. 

Dep. Rubens 
Bueno e outros 

277 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de HUMBERTO SAMPAIO MESQUITA. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

284 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, seja REQUISITADA cópia de 
inteiro teor, inclusive em meio eletrônico, do relatório 
decorrente de busca e apreensão realizada na sede da 
empresa GPI Participações e Investimentos ao 
Departamento de Polícia Federal. 
 

Sen. Alvaro Dias 
e outros 
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Nº EMENTA AUTORIA 

297 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, seja CONVOCADO o Sr. Humberto 
Sampaio Mesquita depoimento. 

Sen. Alvaro Dias 
e outros 

303 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, seja REQUISITADA cópia de 
inteiro teor, inclusive em meio eletrônico, do(s) inquérito 
que trata da venda da refinaria de San Lorenzo ao (à) 
Departamento de Polícia Federal. 

Dep. Izalci 

304 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, sejam TRANSFERIDOS OS 
SIGILOS BANCÁRIO, TELEFÔNICO E FISCAL da 
empresa Tipuana Participações Ltda (CNPJ nº 
01.568.303/0001-78), no período compreendido entre 
01/01/2009 e 20/04/2014. 

Dep. Izalci e 
outros 

311 / 2014 

Requer, em sintonia com as disposições constitucionais, 
legais e regimentais, sejam TRANSFERIDOS OS 
SIGILOS BANCÁRIO, TELEFÔNICO E FISCAL da 
empresa MO Consultoria e Laudos Estatísticos Ltda, 
CNPJ n Q 06.964'°32/0001-93, no período compreendido 
entre 01/01/2009 e 20/04/2014. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

323 / 2014 

Requer que seja solicitada copia de inteiro teor, inclusive 
em meio eletronico, tanto do(s) inquérito aberto em razao 
da Operação Lava-Jato, incluidos os sigilos transferidos 
no âmbito do mencionado inquerito, quanta dos demais 
inqueritos abertos em decorrencia dos desdobramentos da 
citada Operação, ao(it) Juiz Sergio Moro, da Justiça 
Federal do Parana. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

337 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal da empresa Pragmática Consultoria em Gestão. 

Dep. Izalci 

345 / 2014 

Requer a adoção de providências visando a realização de 
diligência pela Polícia Federal, com vistas à obtenção e 
posterior disponibilização à CPMI da Petrobras de cópia 
de inteiro teor, inclusive em meio eletrônico, do(s) 
contratos firmados de prestação de serviços, bem como 
de cópia dos respectivos livros contábeis (exercícios 
2009 a 2013), da empresa MO Consultoria e Laudos 
Estatísticos Ltda, ao(à) ministro Teori Albino Zavascki, 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 



 
  
  
 

Congresso Nacional 
  
“Comissão Parlamentar Mista de Inquérito, criada pelo Requerimento nº 2, de 2014 - CN, 
“com a finalidade de investigar irregularidades envolvendo a empresa Petróleo Brasileiro S/A 
(PETROBRAS), ocorridas entre os anos de 2005 e 2014 e relacionadas à compra da Refinaria 
de Pasadena, no Texas (EUA), ao lançamento de plataformas inacabadas, ao pagamento de 
propina a funcionário da estatal, e ao superfaturamento na construção de refinarias”. 
 

7 
 

Nº EMENTA AUTORIA 

do Supremo Tribunal Federal. 

352 / 2014 

Requer a adoção de providências visando a realização de 
diligência pela Polícia Federal, com vistas à obtenção e 
posterior disponibilização à CPMI da Petrobras de cópia 
de inteiro teor, inclusive em meio eletrônico, do(s) 
contratos firmados de prestação de serviços, bem como 
de cópia dos respectivos livros contábeis (exercícios de 
2012 e 2013), da empresa de consultoria Costa Global, ao 
Juiz Sérgio Moro, da Justiça Federal do Paraná. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

353 / 2014 

Requer a adoção de providências visando a realização de 
diligência pela Polícia Federal, com vistas à obtenção e 
posterior disponibilização à CPMI da Petrobras de cópia 
de inteiro teor, inclusive em meio eletrônico, do(s) 
contratos firmados de prestação de serviços, bem como 
de cópia dos respectivos livros contábeis (exercícios de 
2012 e 2013), da empresa de consultoria Costa Global, ao 
Supremo Tribunal Federal. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

382 / 2014 

Requer a quebra dos sigilos bancário, telefônico e fiscal 
da empresa GFD Investimentos Ltda. 

Dep. Izalci e 
outros 

383 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal da empresa Costa Global. 

Dep. Izalci e 
outros 

390 / 2014 

Requer copia de inteiro tem, inclusive em meio 
eletrônico, dos relatórios porventura já produzidos em 
razão das movimentações financeiras criminosas havidas 
no exterior e relacionadas ao esquema de lavagem de 
dinheiro promovido pelo doleiro Alberto Youssef e por 
Paulo Roberto Costa, por intermédio das Offshores 
relacionadas, ao(a) Departamento de Recuperação de 
Ativos e Cooperação Jurídica Internacional - DRCI, do 
Ministério da Justiça. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

393 / 2014 

Requer cópias de inteiro teor, inclusive em meio 
eletrônico, dos relatórios das Comissões Internas de 
Apuracão criadas para avaliar os contratos com 
fornecedores de serviços que envolvem as refinarias 
Abreu e Lima e Comperj, os contratos com o fornecedor 
Ecoglobal, os negócios com a Astromarítima Navegação 
e a aquisição da refinaria de Pasadena à Petrobras. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 
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401 / 2014 

Requer a convocação do Sr.(a) Marcio Lewkowicz e as 
Sras. Ariana Azevedo Costa Bachmann e Shanni 
Azevedo Costa Bachmann para prestar depoimento. 

Sen. Alvaro Dias 
e outros 

402 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de Márcio Lewkowicz. 

Dep. Izalci e 
outros 

406 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de Paulo Roberto Costa. 

Dep. Izalci e 
outros 

408 / 2014 

Solicitação de adoçao de providências visando a 
realização de diligencia pela Policia Federal, com vistas à 
obtenção e posterior disponibilização a CPMI da 
Petrobras de cópia de inteiro teor, inclusive em meio 
eletlônico, do(s) contratos firmados de prestação de 
serviços, bemn como de cópia dos respectivos livros 
contábeis (exercicios 2012 e 2013), da empresa REF 
Brasil, ao(a) Juiz Sergio Moro, da Justiça Federal do 
Paraná. 

Sen. Mário 
Couto e outros 

418 / 2014 Requer a convocação do Sr. Fernando Soares. 
Sen. Mário 

Couto e outros 

424 / 2014 

Requer seja convocado o Sr. Marici Azevedo Costa para 
prestar depoimento. 

Sen. Mário 
Couto e outros 

425 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de Alberto Youssef. 

Dep. Izalci e 
outros 

428 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal da empresa Quality Holding Participações e 
Investimentos S.A. 

Dep. Izalci e 
outros 

429 / 2014 

Requer a transferência dos sigilos bancário, telefônico e 
fiscal de Shanni Azevedo Costa Bachmann. 

Dep. Izalci e 
outros 

443 / 2014 

Requer a cessão de dois delegados da Polícia Federal 
para assessorar os trabalhos da Relatoria desta CPMI. 

Dep. Marco 
Maia 

528 / 2014 

Requer ao Superior Tribunal de Justiça (STJ) cópia de 
processos que tratam da troca de ativos entre a Petrobras 
e a companhia Ibero -Argentina Repsol YPF, 
relativamente a refinaria de Bahia Blanca. 

Dep. Sandro 
Mabel 

555 / 2014 Requer o convite do Juiz Sérgio Moro. 
Dep. Carlos 

Sampaio e outros 
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561 / 2014 

Requer seja convidado o Sr. Marinus Marsico, 
Procurador do Ministério Público junto ao Tribunal de 
Contas da União - TCU, para prestar depoimento a esta 
CPMI. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

575 / 2014 

Requer a transferência à Comissão das atas do Conselho 
Fiscal da Petrobrás de 2005 até 2012. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

577 / 2014 

Requisita as cópias de inteiro teor, inclusive em meio 
eletrônico, da "Due diligence", realizada por força tarefa 
formada por seis gerências executivas subordinadas ao 
Departamento Financeiro (DFIN) da Petrobras, que 
iniciou o trabalho em 14 de dezembro de 2007 e entregou 
o realatório em 15 de fevereiro de 2008. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

579 / 2014 

Requisita à Petrobrás cópia de inteiro teor da carta 
encaminhada em fevereiro de 2005 pelo então vice-
presidente da Astra Oil, Sr. Alberto Feilhaber, a Nestor 
Cerveró contendo proposta de parceria entre as 
companhias para a exploração da refinaria de Pasadena. 

Dep. Bernardo 
Santana de 

Vasconcellos 

580 / 2014 

REQUISITA cópia de inteiro teor do processo relativo à 
aquisição da refinaria de San Lorenzo até sua votação 
pelo Conselho de Administração da Petrobrás. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

581 / 2014 

Requer sejam TRANSFERIDOS a esta Comissão, pela 
Petrobras, cópia integral do processo de aquisição da 
refinaria Okinawa até a sua votação pelo Conselho de 
Administração. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

586 / 2014 

Requer sejam transferidos os sigilos bancário e fiscal da 
empresa Sunset Global Participações Ltda. (CNPJ nº 
18.108.754/0001-25), desde 2009. 

Dep. Carlos 
Sampaio e outros 

593 / 2014 

Requer a transferência, pelo COAF, todas as informações 
referentes à Sunset Global Participações no período 
compreendido entre 2009 e 2014. 

Dep. Carlos 
Sampaio 

605 / 2014 

Requer a transferência de sigilos bancário, fiscal e 
telefônico da GFD INVESTIMENTOS (CNPJ 
10.806.670/0001-53). 

Dep. Rubens 
Bueno 

617 / 2014 

Requisita o inteiro teor da Auditoria da Petrobras na 
refinaria de Pasadena, no Texas, que descobriu um saque 
de US$ 10 milhões, em 5 (cinco) de fevereiro de 2010, 

Dep. Júlio 
Delgado 
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Nº EMENTA AUTORIA 

sem documento que o autorizasse, constante do relatório 
de auditoria R- 1111/2010, elaborado com data de 29 de 
março de 2011. 

618 / 2014 

Requer a convocação de Paulo Cesar dos Santos, Gerente 
de Auditoria da Petrobras. 

Dep. Júlio 
Delgado 

619 / 2014 

Requer à Petrobras cópia das Atas das reuniões das 
Diretorias Executivas com a Presidência daquela 
empresa, bem como das Atas das reuniões do Conselho 
de administração da Petrobras, que discutiu e decidiu 
pela compra da refinaria de Pasadena no Texas (EUA) e 
da construção da refinaria de Abreu e Lima. 

Dep. Sandro 
Mabel 

623 / 2014 

Solicita a convocação do Sr. Leonardo Porciúncula 
Gomes Pereira, Presidente da Comissão de Valores 
Mobiliários - CVM. 

Dep. Rodrigo 
Maia 

631 / 2014 

Solicita que sejam compartilhados todos os documentos 
recebidos pela CPI da Petrobras. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

637 / 2014 

Requer sejam tomadas as providências necessárias à 
convocação da Senhora Marici da Silva de Azevedo 
Costa para esclarecer os saques de altas quantias feitos 
por ela de contas conjuntas com Paulo Roberto Costa, 
seu marido. 

Dep. Rubens 
Bueno 

641 / 2014 

Requer o detalhamento da composição do lucro de 61 
milhões gastos no primeiro trimestre de 2014 da 
Refinaria em Pasadena. 

Dep. Sandro 
Mabel 

642 / 2014 Requer o detalhamento do ativo da PRST Trading em 
Pasadena. 
 

Dep. Sandro 
Mabel 

645 / 2014 Requer sejam tomadas as providências necessárias junto 
ao Presidente do Tribunal de Contas da União para a 
requisição do processo administrativo TCU 4.562/2013-5 
encerrado na Secretaria de Controle Externo da 
Administração Indireta no Rio de Janeiro a respeito da 
transação de compra da refinaria de Pasadena, Texas, 
EUA, bem como o processo de Representação (TC 
005.406/2013-7) em tramitação na mesma Secretaria. 
 

Dep. Rubens 
Bueno 
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Nº EMENTA AUTORIA 

648 / 2014 Requer que sejam convocados por esta Comissão os Srs. 
ALBERTO HENRIQUES DE ARAÚJO PEREIRA e 
BRUNO LIMA CALDEIRA DE ANDRADA,Auditores 
do Tribunal de Contas da União, a fim de que prestem 
esclarecimentos sobre os contraditórios relatórios 
técnicos exarados em relação à compra da refinaria de 
Pasadena, nos Estados Unidos. 

Dep. Fernando 
Francischini e 
outros 

652 / 2014 Solicita o convite dos delegados responsáveis pela 
Operação Lava-Jato e seus desdobramentos para prestar 
depoimento nesta CPMI. 

Dep. Onyx 
Lorenzoni 

 
 
Após aprovação, a presente ata será publicada juntamente com a íntegra de seu apanhamento 
taquigráfico. 
 

 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Muito 

boa tarde a todos. Peço que cada um das Srªs e Srs. Parlamentares assumam seus lugares em 
nossas bancadas. (Pausa.) 

Havendo número regimental, declaro aberta a 6ª Reunião da Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito criada pelo Requerimento nº 2, de 2014. 

Antes de iniciarmos os nossos trabalhos, proponho a dispensa da leitura e 
aprovação da Ata da 5ª Reunião da Comissão. 

Os Parlamentares que a aprovam queiram permanecer como se encontram. 
(Pausa.) 

As ata está aprovada. 
Conforme convocação... 

(Soa a campainha.) 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Conforme convocação, a presente reunião administrativa destina-se à apreciação de 
requerimentos. 

A fim de concentrarmos o nosso tempo na atividade prevista para esta 
reunião, a Presidência reitera que somente poderão ser formuladas questões de ordem ou 
reclamações relacionadas à matéria em pauta, conforme o que dispõe o art. 404 do 
Regimento Interno do Senado Federal bem como o art. 96 do Regimento interno da Câmara 
dos Deputados. 

Ainda sobre o uso da palavra, esta Presidência esclarece que, nos termos do 
inciso VIII do art. 14 do Regimento Interno do Senado Federal, poderão falar, para 
explicações pessoais, em cada reunião, apenas dois integrantes da Comissão. Ao Líder, é 
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lícito usar a palavra uma vez em qualquer fase da sessão pelo prazo máximo de cinco 
minutos para comunicação urgente. 

Esta Presidência informa que todos os requerimentos apresentados até às 
9h50 de hoje estão pautados. O Requerimento nº 645, do Deputado Rubens Bueno, que 
consta na listagem distribuída a V. Exªs, foi retirado pelo autor nesta manhã. 

De acordo com o art. 41 do Regimento, será permitido o encaminhamento da 
votação por dois membros de cada Casa, de preferência um favorável e um contrário à 
aprovação. 

Passaremos à fase de requerimentos. 
Srªs e Srs. Parlamentares, nós convocamos uma reunião preliminar com os 

Líderes que têm assento, representando seus respectivos partidos, agora há pouco, para 
criarmos, dentro desta reunião administrativa, um rito procedimental para facilitar a ordem 
dos trabalhos e tornar eficaz a realização desta reunião. 

Temos 664 requerimentos. Todos constam da pauta. Como é de praxe desta 
Presidência, o Sr. Relator encaminhará um bloco de requerimentos para apreciação de V. 
Exªs. 

Com a palavra o Sr. Relator. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente, pela ordem. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Com a 

palavra, pela ordem, o Sr. Deputado Onyx Lorenzoni. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Antes da palavra do nobre 

Relator, a quem faço um apelo no sentido de que acate a proposição que nós estamos 
trazendo, está sobre a mesa o requerimento de preferência, que eu não... Por quê? Porque há 
duas convocações importantes que, creio, devam ser discutidas pela Comissão. A primeira é 
a do Sr. Ildo Sauer, que foi dirigente da Petrobras; é um técnico reconhecido nacional e 
internacionalmente pela sua capacidade, seu conhecimento. O outro é o Sr. Sinedino, que 
representou, no Conselho de Administração da Petrobras, os empregados, os pequenos 
acionistas. 

Queria solicitar a compreensão do nobre Relator, para que nós os 
incluíssemos. E V. Exª, depois, usando a sua prerrogativa, determina quando vamos fazer a 
oitiva dessas pessoas, mas eu gostaria de ver aprovados esses dois requerimentos. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Eu vou 
encaminhar o apelo de V. Exª para a... 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Porque temos o requerimento 
de preferência. Aí, temos de votar antes até da proposta do nobre Relator. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vou 
encaminhar a solicitação de V. Exª ao Relator. 

O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Presidente, 
em que momento eu posso contraditar essa demanda? 

Sou eu, Presidente. 
Em que momento posso contraditar esse pedido? 
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O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
tem a palavra para contraditar nesta hora. 

Depois, o Deputado Sandro Mabel. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Veja, o 

que eu pude entender do posicionamento do Relator e também dos Líderes que estavam 
naquela reunião é que nós buscaríamos encontrar um consenso em torno dos requerimentos 
de convocação, de quebra de sigilo, de pedido de informação para esta reunião de hoje e que 
nós procurássemos, o máximo possível, nos limitar ao que está sendo objeto da investigação. 

Eu não elimino a possibilidade de, a qualquer momento, convidar ou 
convocar essas duas pessoas, mas eu entendo que, se o objetivo nosso é construir um 
consenso nesta reunião de hoje, eu tenho que manifestar que, da nossa parte, não existe 
consenso para a convocação dessas duas pessoas neste momento. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Não 
havendo consenso, nós vamos votar em separado. Inicialmente, vamos votar o consenso. 

Deputado Sandro Mabel, V. Exª tem a palavra. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Presidente, para efeito de se 

criar uma linha de raciocínio, temos aqui pessoas que são importantes dentro da Petrobras. 
Vou dar o exemplo aqui do Sr. Renato Duque, um diretor superimportante. Ele era da 
mesma área. Os volumes de compra que passavam no meio de todas essas refinarias 
grandes, tudo isso aí, foram compradas por esse senhor. Essa é uma pessoa a quem a gente 
deve perguntar, falar, até para contrapor ao Paulo Roberto, que era da outra área coligada. Se 
pegar o Dr. Ildo Luis Sauer, que era Diretor de Gás e Energia da Petrobras, é a mesma coisa. 
Se nós não chamarmos uma turma... Então, quero dizer, tudo que é Petrobras nós 
deveríamos convocar, procurar manter uma... para que nós pudéssemos ter um balizamento 
do que o Paulo Roberto está falando e do que esse Sr. Renato Duque ou Sr. Ildo venham a 
falar. São todos diretores de áreas que compravam valores enormes, que participaram de 
contratos de aditivos e de tudo mais. 

Então, é importante que, neste bloco, nós tenhamos... Senão vamos ficar 
capengas, porque não vamos convocar essas pessoas que precisariam ser convocadas 
também, no meu entender. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Entendo o posicionamento de V. Exª. 

O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Para contraditar, Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Senador, eu vou passar a palavra a V. Exª para contraditar, mas, inicialmente, nós vamos 
passar a palavra ao Sr. Relator, que vai mencionar todos os requerimentos que estão dentro 
do seu relatório inicial. Aqueles que não estão contemplados, V. Exªs podem destacar e aí 
nós vamos a voto, dentro desse princípio de que inicialmente faremos a homogeneização, a 
consolidação daqueles que estão dentro das expectativas de cada um dos Líderes. 

Com a palavra... 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Então, Sr. Relator, desculpe. 
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Sr. Relator, eu acho que seria importante que o senhor pudesse nos dar a 
condição para que nós tivéssemos, ao analisarmos as compras da Petrobras, como eram 
feitas, para sabermos se a Abreu e Lima foi superfaturada ou não, se Pasadena foi ou não... 
Nós temos que ter um conjunto de pessoas que... Então, nós gostaríamos de que fossem 
convocadas outras pessoas. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O Deputado Sandro Mabel, com sua 
inteligência que lhe é... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Deixem só eu passar a palavra formalmente ao Sr. Relator. V. Exª agora dispõe – está certo? 
– do tempo para apresentar os requerimentos que estão consensualizados com as Lideranças 
nesta reunião preliminar que tivemos. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O Deputado Sandro Mabel, com a 
inteligência que lhe é peculiar, senão não seria um empresário bem-sucedido em nosso 
País... 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Obrigado. É que analiso as 
coisas. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O que nós propusemos hoje, aqui, de 
entendimento e de acordo? Primeiro, nós temos uma lista extensa de requerimentos que, na 
sua grande maioria, têm a ver com o escopo direto do que nós estamos investigando, mas 
existem muitos requerimentos que estão numa outra direção, não daquilo que está 
efetivamente para ser investigado pela CPI. Então, o primeiro procedimento que nós 
procuramos adotar neste momento da CPI foi separar aquilo que diz respeito à nossa 
investigação daquilo que não diz respeito, neste momento, a esta investigação. Não quer 
dizer que não possa vir a ser ou fazer parte do processo de investigação logo ali na frente. 
Tanto que nós não estamos falando aqui em rejeitar nenhum requerimento. Nós estamos 
falando de apenas aprovar alguns requerimentos agora, o que não descarta que esses 
requerimentos possam ser aprovados numa outra reunião. 

Então, feita essa separação, nós fomos entre os requerimentos que tratavam 
de Petrobras, de Operação Lava-Jato, que eram importantes para este processo, para este 
momento da investigação. 

É óbvio que nós temos requerimentos aqui que tratam da Petrobras inteira. Se 
nós fôssemos na linha de aprovar todos os requerimentos que tratam, neste momento – falo: 
neste momento –, da Petrobras, nós abriríamos de uma forma tão grande o processo de 
investigação, que ficaria quase impossível de nós investigarmos. Vocês imaginem nós 
investigarmos a Petrobras Transportes, investigarmos a Petrobras Distribuidora, 
investigarmos a... Bom, daqui a pouquinho nós estaremos investigando os postos de gasolina 
que fazem parte do sistema Petrobras. Não é essa a nossa intenção como CPI. Nós queremos 
investigar aquilo que está proposto no escopo da CPI, o que não significa que, na sequência 
do processo de investigação, não vão aparecendo outras questões que nós vamos entender 
que devemos também investigar. 

Dito isso, o que eu estou... O que nós propusemos aqui não é... Também 
quero dizer aqui: não é uma proposta minha, única e exclusiva. É uma proposta feita 



 
  
  
 

Congresso Nacional 
  
“Comissão Parlamentar Mista de Inquérito, criada pelo Requerimento nº 2, de 2014 - CN, 
“com a finalidade de investigar irregularidades envolvendo a empresa Petróleo Brasileiro S/A 
(PETROBRAS), ocorridas entre os anos de 2005 e 2014 e relacionadas à compra da Refinaria 
de Pasadena, no Texas (EUA), ao lançamento de plataformas inacabadas, ao pagamento de 
propina a funcionário da estatal, e ao superfaturamento na construção de refinarias”. 
 

15 
 

olhando e analisando tudo aquilo que foi dito nestes últimos dias em relação à CPI e, na 
minha avaliação, é possível construir um acordo para este momento. Porque é óbvio que há 
aqui pessoas que querem, Deputadas e Deputados, Senadoras e Senadores, investigar outras 
questões, que têm outros requerimentos, que têm outras iniciativas. Então, o que nós 
estamos propondo aqui para votar de acordo é aquilo que é possível ser votado neste 
momento e que, no entendimento deste Relator, contribui, neste momento, volto a dizer, de 
forma decisiva para o processo de investigação que nós estamos iniciando. 

Então, Deputado Sandro Mabel, não significa aqui que nós estamos deixando 
de lado A, B ou C ou não estamos tendo o critério de investigar geral. Se a gente aprova, se 
formos querer investigar todas as áreas da Petrobras, bom, nós vamos, daqui a um 
pouquinho, estar investigando navios, os navios que foram comprados, os navios que foram 
vendidos, as refinarias, o posto de gasolina, nós vamos abrir o leque de investigações, que 
ainda não é, neste momento, o foco da investigação que nós estamos querendo dar. 

Pode ser, daqui a pouco, uma linha de investigação que vamos abrir e vamos 
trabalhá-la. Para isso, estamos propondo o quê? Em votação simbólica, 56 requerimentos... 
aliás, 54 requerimentos para convocação de pessoas ou requisição de documentos. Quais são 
esses requerimentos? Requerimentos nºs 7, 9, 11, 22... 

(Intervenção fora do microfone.) 
Ah, os autores. Então, o nº 7 – isso aqui é para votação simbólica, não precisa 

ser votado de forma separada –, que é um requerimento do Deputado Rodrigo Maia, que 
solicita todos os processos que tramitam no TCU em que figure como parte a Petrobras, 
entre os anos de 2005 e 2014. 

O SR. RODRIGO MAIA (DEM - RJ) – Presidente, quero só fazer uma 
inclusão. Todos aqueles que tenham referência à CPI. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – À CPI. Exatamente. 
O SR. RODRIGO MAIA (DEM - RJ) – Foi um pedido do TCU, porque diz 

que tem muita coisa lá que... 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Todos aqueles que tenham referência à 

CPI. 
O SR. RODRIGO MAIA (DEM - RJ) – No caso do TCU. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O.k. 
Não vou ler aqui o escopo do requerimento, senão vamos perder três horas 

fazendo isso. Então, são: 7, Deputado Rodrigo Maia; 9, Deputado Rodrigo Maia; 11, 
Deputado Onyx Lorenzoni, que tem correlatos o 229 e o 297; 12, Deputado Onyx 
Lorenzoni, que tem correlatos o 242 e o 401; 13, Deputado Onyx Lorenzoni, que tem 
correlatos o 224 e o 418; 15, Deputado Onyx Lorenzoni, que tem correlatos o 424; 16... 

Tem certeza de que precisa ler tudo isso aqui? É regimental isso? 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Presidente, não dá para 

dispensar a leitura? Todos estão... 
(Interrupção do som.) 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – A lista é essa que foi entregue a V. 
Exªs... 
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O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Não há necessidade, Sr. 
Presidente. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – ... excluídos o 440 e o 447. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exªs 

têm a lista em mão, não têm? 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Sr. Relator, apenas uma 

modificação. 
(Intervenção fora do microfone.) 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Quatrocentos e quarenta e sete. 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – O último requerimento, o 648, 

em que pese constar aqui ser do Deputado Francischini e outros, dentre esses outros... 
(Intervenção fora do microfone.) 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O 40 e o 47 retira. 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – No último requerimento, Sr. 

Relator, o 648, do Deputado Francischini e outros, e eu me incluo dentre esses outros, 
apenas para mudar o nome. Fui informado pelo Tribunal de Contas que o correto seria 
ouvirmos o Secretário do Tribunal de Contas, e não o auditor. Então, mudar o nome do 
convocado para Osvaldo... 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Osvaldo... 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – ... Perrout. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Osvaldo Perrout, Secretário do Tribunal 

responsável pela... 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Ele seria mais importante, e não 

o Bruno, que é um... 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O.k. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Presidente, o 

requerimento é meu e eu gostaria de ser ouvido, Sr. Presidente. O requerimento que o 
Deputado Carlos Sampaio... 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Pois não. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Gostaria, então, de 

manter os dois também, além dele, porque são os dois que assinam os dois requerimentos... 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Ficam 

os dois mantidos, mais o Osvaldo. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – O.k. 
Esses seriam os simbólicos. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 

discussão. (Pausa.) 
Em votação. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Não, não. Espera aí, Presidente. 

Vamos discutir. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente, antes de entrar na 

fase de votação, estou de pleno acordo... 
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O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Não. Estamos na fase de 
discussão. Desculpe. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Estamos discutindo agora. Só 
quero fazer a informação a V. Exª, para que possa ser recebido pelo Relator, sobre o 
Requerimento nº 652, por quê? Porque ele solicita o convite aos delegados responsáveis pela 
Operação Lava-Jato para que venham a esta CPMI. Revisei todos aqui e não havia nenhuma 
lembrança. Em situações anteriores, V. Exª vai lembrar, foram valiosos os depoimentos de 
delegados da Polícia Federal, aqui, no episódio recente da CPMI do Cachoeira, em que V. 
Exª estava e eu também e outros membros aqui. Então, é muito relevante que se possa ter 
aqui aqueles que comandaram o inquérito da Polícia Federal... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Importante. O Relator já incluiu. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Obrigado, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 

votação. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Para discutir. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Sandro, um minuto. 
Nos requerimentos, temos encaminhamentos. V. Exª deseja encaminhar 

contra ou a favor os requerimentos? Teremos dois de cada Casa para encaminhamento. 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Sr. Presidente, é apenas por um 

erro técnico... 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Para 

encaminhamento a favor... 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – A favor, Deputado Carlos 

Sampaio também. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Para 

encaminhamento a favor, Carlos Sampaio e Rubens Bueno. 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Apenas para uma correção, Sr. 

Relator. 
No 561, constou a convocação de membro do Ministério Público. 

Evidentemente, foi um erro. Peço desculpas aqui, publicamente. É um convite aos membros 
do Ministério Público. É o 561. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Um 
convite. O.k. 

Deputado Sandro Mabel, V. Exª encaminha a favor do bloco de 
requerimentos ou encaminha contra? 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, eu queria fazer 
uma sugestão e um pedido. A sugestão é que, se o senhor for observar aqui, apesar de 
parecer um bloco grande e interessante, ele é um bloco que tem uma série de repetições; por 
exemplo, para convocação aí de uma série de pessoas como esses parentes do Paulo Roberto 
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Costa, vemos vários requerimentos iguais. São correlatos, só que aparecem na lista, 
repetidos por várias vezes. Então, dá a impressão de uma lista extensa. 

Portanto, Sr. Presidente, eu queria pedir... 
E as requisições que existem aqui, por exemplo, do Ministério da Justiça, 

sobre o recolhido como prova da Polícia Federal na residência e no escritório do Sr. Alberto 
Youssef, isso está dentro da CPI, está dentro do relatório; é só acessar o que foi 
disponibilizado eletronicamente, que isso está lá dentro. É só entrar, que você vai ver todo 
esse material, com uma série de outros materiais que estão sendo pedidos aqui. Então, 
estamos aprovando requerimentos de materiais que já temos disponíveis. 

Nós precisamos entender... 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Eu havia explicado... Se me permite, Sr. 

Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Com a 

palavra, o Sr. Relator. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – É que V. Exª chegou no final já da 

reunião... 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Não, não cheguei no final. Eu 

fui o primeiro a chegar aqui, eu só não fui chamado para lá. Só isso. Apesar de ser Vice-
Líder do Partido aqui na Comissão. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O 
Deputado Lucio Vieira Lima representou o PMDB, foi o representante do PMDB na 
reunião. Da próxima vez, nominarei V. Exª. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, eu pediria que o 
senhor chamasse, porque eu vou falar uma coisa para o senhor. Nesta CPI aqui, eu entendo 
profundamente de empresa, de relatório, dessa coisa toda, então, nós não vamos passar por 
isso daqui sem dar uma olhada geral no que está envolvendo. Nós não vamos fechar esta 
CPI aqui com essa conversinha de Youssef não. Esse Youssef é só uma pontinha do iceberg, 
aliás, eu diria que ele não é a ponta, eu diria que ele é o para-raios, ele é acima da ponta do 
iceberg, de tão pequenininho que é isso aí em relação ao que tem para baixo. Então, temos 
que ter critérios para olhar isso tudo aqui. Se estamos querendo fazer isso aqui de resolver só 
com o Youssef, com os doleiros, com as mulheres do Youssef, com essas coisas aqui, não é 
por aí que vamos andar. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Então, quero dizer só, Sr. 

Presidente, que nós precisamos caminhar. Eu gostaria de pedir ao Relator que a gente tivesse 
essa observação para que pudéssemos ter uma ideia do que estamos conversando. 

Por que surgiu? Não temos que ir na consequência. A consequência foi que 
esse cara pagou propina para um monte de gente. Mas por que ele teve chance de pagar 
propina? Porque existem contratos urgentes e outros. 

Então, Relator, para que possamos fazer algumas coisas, eu queria pedir para 
o senhor que pudéssemos incluir pelo menos mais uns três ou quatro requerimentos aqui, de 
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forma que a gente pudesse ter uma ideia do que isso daí poderia fazer. Gostaria que o senhor 
pudesse incluir... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Bem, 
vamos votar. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Eu quero incluir no bloco, 
Presidente! 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Sr. Presidente, questão de 
ordem. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – A 
Presidência vai votar o bloco do Sr. Relator. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Um momentinho, Sr. 
Presidente. Só tem um problema, tenho uma questão de ordem que precede a votação. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Mas eu queria incluir nesse 
bloco! 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
tem uma questão de ordem. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Questão de ordem sobre o 
artigo... 

O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Eu também tenho questão de 
ordem, Sr. Presidente. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Passarei depois para V. Exª. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – ... 159 do Regimento da 

Câmara e 130 do Regimento do Senado, que determinam que, quando há requerimento de 
preferência sobre a mesa, ele é deliberado antes de qualquer outra votação. Só peço... 
Coloquei o requerimento... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
será atendido. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – ... daquelas duas convocações 
que julgo importantíssimas. Lamentavelmente, não houve acordo com a representação do 
Governo, que seguramente teme o depoimento das pessoas. Posso compreender isso. Mas, 
eu gostaria de ver votado para que fique registrado quem é a favor e quem é contra. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
será atendido, Deputado Onyx. Quando tive a prudência de convocar as Lideranças foi que a 
preferência passou a ser dos requerimentos do Relator, mas V. Exª terá... 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Por quê? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – ... o 

pleno atendimento do requerimento que propõe. 
Tentei um acordo – V. Exª chegou ao final . Tentei um acordo, mas, à luz do 

Regimento, V. Exª tem toda razão. Se V. Exª quiser que eu vote a preferência de V. Exª 
agora, eu haverei de votar. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Querido amigo, 
respeitosamente, como sempre fiz com V. Exª... 
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O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vamos 
votar. Não há dificuldade. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Regimento Interno do Senado, 
art. 412: "III – impossibilidade de prevalência sobre norma regimental [...]". 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Já li. 
Tentei fazer a preferência aos requerimentos do Relator com apoio dos Líderes. Mas 
encaminharei agora os dois requerimentos de preferência de V. Exª. 

O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Sr. 
Presidente... 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – É só um, Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Um 

requerimento. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – É só um para o nobre Relator, 

que acatou a questão dos delegados, a quem agradeço. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
Deputado Afonso com a palavra... Ministro. 
O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Obrigado, Presidente. 
Eu gostaria de solicitar que o Relator, mesmo que rapidamente, tratando do 

fato determinado na instalação da CPMI e dos eixos de investigação, identifique, mesmo que 
genericamente, qual será a evolução da investigação. 

Eu gostaria que também fosse dada a informação se houve a recepção dos 
documentos solicitados anteriormente e qual o trabalho daqui para frente. Porque, definida 
essa votação, que será simbólica, nós, que estamos aqui em plenário e que estamos vendo a 
disputa política em torno de requerimentos específicos, teremos maiores esclarecimentos 
sobre a conveniência de expandir ou a conveniência de exaurir as investigações decorrentes 
do que já há de material coletado e de audiências, oitivas a serem realizadas. Então, acho 
que o Deputado Marco Maia poderia nos esclarecer, mesmo que seja ao término da votação 
simbólica, qual é o horizonte do trabalho com o que já está aprovado. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Deputado Afonso, ao término da votação, nós vamos conceder as informações a V. Exª. 

Vamos votar as preferências. 
Senador Humberto Costa. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Sr. 

Presidente, eu quero, aqui, mais uma vez, chamar ao bom senso. V. Exª, na condição de 
Presidente, e o Relator convidaram os Líderes aqui presentes, da Câmara e do Senado, para 
uma reunião em que pudéssemos não somente adotar uma estratégia em termos de 
procedimentos, mas que nós pudéssemos construir consensualmente a pauta do que nós 
iríamos discutir e aprovar aqui. Eu entendi que o sentimento de todos os que estavam lá era 
esse. 

Nós só podemos permanecer vinculados a esse acordo se houver o 
entendimento de todos de que o acordo é aquele que foi feito lá. Obviamente que, 
regimentalmente, todo mundo tem direito de colocar o que quiser para votar, mas nós 
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estamos aqui discutindo uma questão política. Todos nós queremos que as coisas avancem, 
que elas sejam investigadas. Nós já temos aí gente para ser convocada demais, estamos 
caminhando hoje com mais quase 80 requerimentos, e não há, da nossa parte, concordância 
com o requerimento ou com os requerimentos que estão sendo apresentados, com todo 
respeito ao Deputado Lorenzoni. 

Então, o apelo que eu gostaria de lançar a todos os Líderes é que nós 
pudéssemos ser fiéis ao que nós definimos ali. Não está havendo nenhuma dificuldade para 
que se possa votar isso posteriormente, mas que nós pudéssemos nos preservar nesse acordo, 
porque acho que faz com que a gente possa avançar. 

O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Sr. Presidente, foi nesse sentido 
a minha questão de ordem. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
será atendido na sua questão de ordem, Deputado Afonso, ao final da votação simbólica, 
como V. Exª solicitou. 

O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Sr. Presidente, permita-me fazer um 
encaminhamento. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Deputado Rubens. 

O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Eu ouvi o Líder Humberto Costa, 
ouvi o Deputado Sandro Mabel, legítimos os interesses colocados, sobretudo a vontade de 
fazer esta CPMI funcionar, para que as prerrogativas do Parlamento não se esvaiam num 
processo desse. E nós estamos, agora, à beira de um processo de recesso parlamentar e 
campanha eleitoral. Quer queira, quer não queira, estaremos nós, aqui, trabalhando toda a 
semana para esta CPMI. 

Por isso, Sr. Presidente, a proposta que nosso Relator, Deputado Marco Maia, 
faz, contempla 16, por exemplo, dos 135 requerimentos que eu apresentei para votação 
simbólica. O que não nos desobriga de continuar na luta para aprovar os demais. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Claro. 
O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Da mesma forma da relação da 

votação nominal, o Relator Marco Maia apresentou 12 requerimentos nossos, dos 79 que nós 
temos; não nos desobriga de continuar lutando para a quebra de sigilo que nós queremos. Só 
que eu também tenho um requerimento de preferência da quebra de sigilo e vou retirá-lo em 
homenagem a esse acordo para que a CPMI, no seu tempo e no seu espaço, possa trabalhar. 
Quando o Relator fala da amplitude, e tem razão, volta-se àquele início da reunião, quando 
nós propusemos aqui as sub-relatorias para que se ampliasse e desse o devido cuidado para 
àqueles que fossem cuidar. 

Então, de minha parte, mantenho o acordo sem demérito e sem a legitimidade 
das propostas apresentadas. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
Agradeço a V. Exª. 
Deputado Lúcio. 



 
  
  
 

Congresso Nacional 
  
“Comissão Parlamentar Mista de Inquérito, criada pelo Requerimento nº 2, de 2014 - CN, 
“com a finalidade de investigar irregularidades envolvendo a empresa Petróleo Brasileiro S/A 
(PETROBRAS), ocorridas entre os anos de 2005 e 2014 e relacionadas à compra da Refinaria 
de Pasadena, no Texas (EUA), ao lançamento de plataformas inacabadas, ao pagamento de 
propina a funcionário da estatal, e ao superfaturamento na construção de refinarias”. 
 

22 
 

O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Dentro do que colocou o 
Deputado Rubens Bueno, foi justamente o espírito daquela reunião. Aqui não se criaram 
critérios para o funcionamento da CPMI. 

Criaram-se critérios para esta reunião, para que se tirasse uma posição que 
permitisse que a CPI andasse no dia de hoje e mostrasse, inclusive, à sociedade, que está 
comentando sobre a questão do recesso, etc., que a CPI está andando, que o objetivo é 
apurar. Logicamente não vai contemplar a individualidade de cada Parlamentar no desejo de 
aprovar hoje este ou aquele requerimento, mas o acordo foi feito no sentido de mostrar a 
vontade de investigar, a vontade de apurar. Eu, que estava presente naquele acordo, 
representando o PMDB, tenho certeza de que esse acordo contempla a maioria deste 
Colegiado no dia de hoje. 

Sugiro até que, para outras reuniões, o Relator possa convocar os Líderes 
para uma pré-reunião, para que não chegue realmente a uma maneira em que se apresente 
uma lista de requerimentos, que se vai aprovar em bloco, em que seja difícil saber cada um e 
tal. 

Então, fica a sugestão para que, na véspera, se convoque uma pré-reunião. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Sugestão válida. 
Deputado Francischini. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Presidente, pelo 

Solidariedade, nós participamos da reunião e a inclusão pelo Relator dos requerimentos de 
quebra de sigilos bancário, fiscal, telefônico e telemático do Sr. Alberto Youssef e do Sr. 
Paulo Roberto Costa mostrou, em nossa visão, de que nós estamos dando o primeiro passo 
realmente no sentido de buscar essa ponta do iceberg que o Deputado Sandro Mabel 
colocou.   

Então, por nós, acompanhamos o acordo para que possamos votar essas 
quebras de sigilo e as convocações, mas não abrir mão de, na sequência, apoiar os 
requerimentos do Deputado Rubens Bueno, Deputado Onyx, Deputado Sandro Mabel, para 
que possamos, depois desses requerimentos, fruto de um primeiro acordo, também aprovar 
uma nova ordem de preferência. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Consulto V. Exªs e consulto o Líder do Democratas se posso, antes das preferências, votar o 
bloco de requerimentos. 

O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Sr. Presidente, apenas para 
reiterar as palavras ditas pelo Deputado Francischini. 

Referendum in totum. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 

PSDB. 
Deputado Onyx, eu poderei votar os blocos ou V. Exª... 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente, só para que eu possa 

compreender: nós vamos votar, então, a proposta do Relator e, logo a seguir, nós apreciamos 
as demais? 
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O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Claro. 
Essa é a posição da Presidência. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Eu só quero uma última 
informação: o Requerimento nº 652 estará no bloco que nós vamos aprovar, que é dos 
delegados da Polícia Federal? 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Esse 
requerimento já foi incluído no bloco do Relator. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – O.k. Então, eu concordo com 
V. Exª. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 
votação o bloco de requerimentos, em votação simbólica... 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, eu tenho um 
requerimento de preferência. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Os 
requerimentos de preferência serão votados.... 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, o senhor não 
consultou o PMDB. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Os 
requerimentos de preferência serão votados após a votação do bloco. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Espere aí, Presidente. O senhor 
está consultando, e o PMDB faz parte desta discussãozinha aqui. O senhor tem que consultar 
o seu PMDB também. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Eu 
consulto V. Exª se concorda se eu posso votar... O Deputado Lúcio falou e eu pensei que ele 
estava falando pelo PMDB. Me perdoe, mas eu pensei que ele... 

O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Eu estou falando pelo 
PMDB. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Mas você já falou que 
concordava em votar a preferência depois? 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Ele 
confirmou o acordo que foi feito. 

O SR. MARCOS ROGÉRIO (PDT - RO) – Sr. Presidente, há dois 
requerimentos de preferência de minha autoria também... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB. Fora do 
microfone.) – Estão aqui. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, desculpe, mas eu 
gostaria que o senhor não criasse uma intriga entre nós, porque não existe uma intriga... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Eu não 
estou criando... 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – O que existe aqui é que o 
Deputado Lúcio concordou com o bloco, nós estamos concordando com o bloco, porém, nós 
colocamos um requerimento de preferência e, neste momento, eu estou falando pela Partido 
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no requerimento de preferência. O que nós queríamos pedir com isso? Como não foi 
contemplado dentro desse bloco a coisa, nós temos duas soluções a serem dadas. Esse caso é 
de quatro requerimentos que pegam o representante do funcionário, o representante do 
conselho de administração, um representante de auditoria e dois diretores. São cinco 
requerimentos que completam uma ideia dos empregados, vamos escutar o conselho de 
administração, escutar o conselho de minoritários. Então, nós vamos escutar para termos 
uma ideia do que se passou dentro da Petrobras, inclusive com Pasadena e tudo o mais. 

Então, qual é o nosso pedido ao Relator? É que pudéssemos, em vez de ser 
votado como requerimento de preferência – porque preferência tem preferência, e nós vamos 
defender que seja de preferência –, pudéssemos votar, colocar isso dentro do bloco, porque 
acho que são requerimentos simples e que vão dar uma chance de fazer. 

Aí, Deputado Marco Maia, o senhor, com a sua sabedoria, que tenho certeza 
que fez isso daqui, fará um requerimento muito bom, vai-lhe ajudar nas suas decisões. 

Acho que não teria problema incluir esses cinco requerimentos aqui, até para 
que a gente evitasse votar essa preferência. Nós queríamos, então, pedir isso ao nosso 
Relator. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Deputado Sandro Mabel, eu peço, inicialmente, desculpas a V. Exª, porque, com relação ao 
PMDB, eu deveria ter consultado o Vice-Líder que é o Líder em exercício. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Eu sou Vice-Líder. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vice-

Líder que é o Líder em exercício. 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Eu sou Vice-Líder também. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Nós jogamos juntos. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – E 

devem jogar juntos sempre. 
Quando o Deputado Lucio participou da reunião, eu tomei a palavra dele 

como a palavra do PMDB. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Lógico! É a palavra do PMDB. 

Porém, na preferência... 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – E eu só fui à reunião porque 

falava pelo PMDB, senão eu não iria à reunião. 
O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Presidente? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Afonso. 
O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Só para ajudar a condução, 

porque veja... 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE. Fora do 

microfone.) – Vamos votar ou não vamos votar? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vamos 

votar. Eu estou esperando votar. 
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O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Presidente, eu ouvi todo mundo, 
pessoas que falaram três, quatro vezes. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
tem a palavra. 

O SR. AFONSO FLORENCE (PT - BA) – Estou tentando ajudar. 
Houve um esforço de acordo proposto pelo Relator em um número 

expressivo de requerimentos. Se nós pudermos ouvir... A minha proposta foi o Relator fazer 
uma análise dos eixos de investigação e da investigação com relação a... Porque se 
acatarmos esses quatro, evita a gente abrir aqui depois uma dezena de disputas, cada 
encaminhamento com essa dificuldade. 

Então, qual o meu pedido? Aquela minha questão de ordem, que eu na hora 
sugeri que fosse após a votação simbólica, para fundamentar quais nós vamos incluir... 
Porque, grosso modo – eu sei que o Relator está ali –, acho que é o Relator e o compromisso 
de todos nós de investigar. Se o Relator disser: "Eu acato os quatro." Votam-se os quatro 
simbolicamente, e matou!  

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Bom, 
eu posso... Ao PMDB eu pergunto: eu posso votar inicialmente o bloco? 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Não. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Não? 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Não. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Não há 

concordância. Vamos para... 
O SR. MARCOS ROGÉRIO (PDT - RO) – Presidente? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Marcos Rogério. 
O SR. MARCOS ROGÉRIO (PDT - RO) – Indago a V. Exª – também 

tenho dois requerimentos de preferência que estão sobre a mesa –: V. Exª está dialogando 
com os Parlamentares sobre a possibilidade de incorporar os requerimentos que são objeto 
dos pedidos de preferência ao bloco, ou fazer a votação tão logo seja apreciado o bloco? 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Deputado Marcos, nós construímos um acordo, vamos votar o acordo. Há requerimentos de 
preferência. Regimentalmente, os requerimentos de preferência têm a necessidade de ser 
votados antes do bloco de acordos. 

Para o que nós estamos apelando, já com a concordância do Deputado Onyx e 
dos demais Líderes, é votar o bloco e depois votar exatamente as preferências. Fazer apenas 
uma inversão. Mas só farei a inversão se houver concordância de todos os Srs. Líderes. 

O SR. MARCOS ROGÉRIO (PDT - RO) – Sr. Presidente, com esse acordo 
do bloco eu retiro os requerimentos de preferência. Com esse acordo de votar na sequência. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Presidente, nós entendemos que 

como o bloco já foi acordado, não tem mais nenhum tipo de problema; então não tem 
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problema votar a preferência primeiro. Nós entendemos que a preferência deve ser votada 
primeiro e depois nós votamos o bloco. 

O bloco já está resolvido. O bloco vai ser simbólico. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Presidente, só uma 

coisa rápida com o Relator. Eu retiro os dois nomes que o Deputado Carlos Sampaio propôs, 
dos auditores do Tribunal de Contas da União, e trazemos só o chefe, para evitar que haja 
pressão política e, no futuro, esses auditores façam relatórios não fiscalizando o Governo por 
medo de virem aqui responder. Então, vamos trazer o chefe, porque a gente está fazendo 
uma coisa digna para o País de não pressionar um cara que fiscalizou decentemente o 
patrimônio público. 

O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Está bem. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Então, 

vamos votar as preferências. 
Com a palavra, o Sr. Relator para discutir as preferências. Depois, votaremos 

os requerimentos. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Como fruto do acordo que foi firmado 

aqui, Presidente, se cabe a mim dar parecer, eu rejeito todas as preferências. As preferências, 
não os requerimentos. As preferências! 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Pois 

não. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – O Deputado Rodrigo Maia 

participou da reunião em nome da nossa Bancada. 
A construção do acordo me parece, nesse momento, respeitar aquilo que foi 

construído na reunião. Então, eu vou retirar e vou já pedir ao nobre Relator para que, no 
próximo bloco, inclua tanto o representante Sinedino, dos funcionários da Petrobras, quanto 
o Dr. Ildo Sauer como pessoas que venham à nossa CPMI. E peço a compreensão e o 
compromisso do Sr. Relator. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Agradeço ao Deputado Marcos Rogério, agradeço a V. Exª, Deputado Onyx, que foi muito 
bem representado pelo Deputado Rodrigo. 

O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Com esse compromisso, 
Presidente... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – E com 
esse mesmo compromisso. 

O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Também retiro meu requerimento, 
com esse mesmo compromisso. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Retirando as preferências. 

O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Da preferência. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Retirando as preferências. 
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Só ficam agora os requerimentos do Deputado Sandro Mabel. 
Deputado Sandro Mabel. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Sr. Presidente, eu só queria 

explicar aqui o seguinte, só para a gente poder compreender o que estamos falando. 
O bloco precisa ter um sentido, e ter um sentido importante. O Relator deu 

uma visão importante, os Líderes concordaram com essa visão, porém, quando você tem... 
(Intervenção fora do microfone.) 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Pois não, Deputado. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Só estou sugerindo que coloquemos em 

votação, senão ficamos fazendo bate-boca entre nós aqui. Não cabe. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Nós 

estamos construindo o consenso. Já avançamos muito. 
Falta a palavra do Deputado Sandro Mabel. 
Com a palavra, V. Exª. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – O que estamos pedindo apenas, 

Sr. Presidente, é o seguinte. Esses requerimentos feitos são diferentes dos outros. São 
requerimentos só administrativos, são só pessoas administrativas, não ajuda. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – V. Exª 
mantém a preferência, vamos votar sua preferência. 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Nós queríamos pedir aos pares... 
Porque é o seguinte, Carlos. O que temos aqui é um requerimento... 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vamos 
votar. 

Deputado Sandro Mabel... 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – Presidente, a gente está 

perdendo quórum para votar as quebras. A gente está perdendo quórum. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Eu 

posso votar a preferência? Qual a decisão de V. Exª com relação à preferência? Posso votar 
inicialmente o bloco de acordo e depois a preferência? 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – O senhor vai votar a preferência 
quando? Na sequência? 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Posso 
votar a preferência na sequência. O.k.? 

O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Na sequência? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Na 

sequência. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO) – Então, vamos lá. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 

votação simbólica os requerimentos apresentados pelos Srs. Líderes, a partir do Sr. Relator. 
Pelos Srs. Líderes, a partir do Sr. Relator. 

Em votação simbólica. 
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As Srªs e Srs. Senadores, Deputadas e Deputados que concordam 
permaneçam como se encontram. (Pausa.) 

Aprovados. 
Vamos, agora, aos requerimentos de quebra de sigilo, em que há necessidade 

regimental de votação nominal. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Para 

encaminhar, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Para 

encaminhar, Senador Humberto Costa. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Em nome 

do Partido dos Trabalhadores, quero encaminhar de acordo com o posicionamento do nosso 
Relator no sentido de que, nesse momento – nesse momento – nós não aprovemos esses 
requerimentos que constam do pedido de preferência. Então, o PT encaminha "não". 

O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Não, é o sigilo. 
O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – É o sigilo. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – 

Desculpem! Desculpe, Sr. Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB. Fora do 

microfone.) – Estou na quebra de sigilo. 
O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – Agora é o acordo. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 

votação nominal os requerimentos. 
Vou pedir ao Relator para ler quais são os requerimentos de quebra de sigilo. 

Essa única votação, Deputado Francischini, será replicada em todos os requerimentos. Por 
isto, peço a atenção dos senhores, para dissipar quaisquer dúvidas. Vamos fazer uma votação 
valendo para todos os requerimentos de quebra de sigilo, o.k.? 

Com a palavra, o Sr. Relator. 
Ela será isolada para requerimento tal, tal, tal. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Um a um. 
Então, Requerimento nº 52, que requer... 
O SR. RODRIGO MAIA (DEM - RJ. Fora do microfone.) – Não precisa ler 

não! 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Mas esse é bom ler, porque vai ser 

votado aqui: requer a quebra dos sigilos bancário, fiscal, telefônico e telemático do Sr. 
Alberto Youssef, preso na Operação Lava-Jato. Do Deputado Fernando Francischini, com o 
Requerimento correlato nº 97 – transferência de sigilo. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Em 
votação. 

Como vota o Senador João Alberto? (Pausa.) 
Senador Valdir Raupp. (Pausa.) 
Senador Sérgio Petecão. (Pausa.) 
Senador Ciro Nogueira. (Pausa.) 
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Senador José Pimentel. (Pausa.) 
Senadora Vanessa Grazziotin. (Pausa.) 
Senador Humberto Costa. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE. Fora do 

microfone.) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Senador Acir Gurgacz. (Pausa.) 
Senador Anibal Diniz. (Pausa.) 
Senador Alvaro Dias. 
O SR. ALVARO DIAS (Bloco Minoria/PSDB - PR) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – "Sim". 
Senador Mário Couto. (Pausa.) 
Senador Jayme Campos. (Pausa.) 
Senador Antonio Carlos Rodrigues. (Pausa.) 
Senador Gim Argello. 
O SR. GIM (Bloco União e Força/PTB - DF. Fora do microfone.) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Senador Ataídes Oliveira. (Pausa.) 
Senador Jorge Viana. (Pausa.) 
Senador Inácio Arruda. (Pausa.) 
Senadora Ana Rita. (Pausa.) 
Senador Paulo Paim. (Pausa.) 
Senador Wellington Dias. (Pausa.) 
Senador Ruben Figueiró. (Pausa.) 
Senador Flexa Ribeiro. (Pausa.) 
Senador José Agripino. (Pausa.) 
Senador Eduardo Amorim. (Pausa.) 
Senador Cidinho Santos. (Pausa.) 
Encerrada a votação no Senado. 
Como vota o Deputado Sibá Machado? 
O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Marco Maia é voto conhecido, Relator. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – "Sim". 
Deputado Sandro Mabel. 
O SR. SANDRO MABEL (PMDB - GO. Fora do microfone.) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – "Sim". 
Deputado Lucio Vieira Lima. 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA. Fora do microfone.) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Hugo Napoleão. (Pausa.) 
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Deputado José Carlos Araújo. 
O SR. JOSÉ CARLOS ARAÚJO (PSD - BA. Fora do microfone.) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – "Sim". 
Deputado Carlos Sampaio. 
O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Aguinaldo Ribeiro. (Pausa.) 
Deputado Rodrigo Maia. 
O SR. RODRIGO MAIA (DEM - RJ) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Bernardo Santana. (Pausa.) 
Deputado Júlio Delgado. (Pausa.) 
Deputado Fernando Francischini. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR) – "Sim", Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Rubens Bueno. 
O SR. RUBENS BUENO (PPS - PR) – "Sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Arnaldo Faria de Sá. (Pausa.) 
Deputado Marcio Junqueira. (Pausa.) 
Deputado Enio Bacci. (Pausa.) 
Deputado Marcos Rogério. 
O SR. MARCOS ROGÉRIO (PDT - RO) – "Sim", Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Onyx Lorenzoni. 
Onyx está bloqueado. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Já votou o Rodrigo. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 

Deputado Jaime Martins. (Pausa.) 
Deputado Moreira Mendes. (Pausa.) 
Deputado José Otávio Germano. (Pausa.) 
Encerrado. Só com o voto de Marcos Rogério entre os suplentes. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente, só uma questão de 

ordem. O senhor pode manter essa rotina nesta reunião, mas eu acho que era importante se 
debruçar, porque, com a revogação da Lei nº 4.595, de 1964, em que se aboliu exigência de 
maioria absoluta para as transferências de sigilo, basta apenas a maioria simples do Plenário 
das Comissões Parlamentares de Inquérito, é completamente desnecessária a chamada 
nominal. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Mas 
esta Presidência vai fazê-la. 

O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Presidente, eu sei. Eu quero 
apenas... Porque quando houver, no futuro, a possibilidade da unanimidade, o senhor, 
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processualmente, ganha tempo. O senhor só faria a chamada nominal quando houver 
discordância relevante. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
Senadora Vanessa Grazziotin. 
O SR. ONYX LORENZONI (DEM - RS) – Mas o senhor concorda que a 

minha observação está correta? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – É 

verdade. Agora, nas quebras de sigilo, esta Presidência toma todas as precauções possíveis 
para não judicializar a decisão desta Comissão. 

A SRª VANESSA GRAZZIOTIN (Bloco Apoio Governo/PCdoB - AM) – 
Sr. Presidente, eu voto "sim". Com o Relator. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Vota 
"sim". 

Encerrada a primeira... (Pausa.) 
Ainda faltam dois votos. 
O Deputado Sibá votou? 
O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – Eu votei, Presidente. Meu voto é 

"sim". 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – São 

17; faltam dois. 
O SR. FERNANDO FRANCISCHINI (SD - PR. Fora do microfone.) – 

Presidente pode votar? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Só 

para desempatar. 
Vamos aguardar. (Pausa.) 
Nós só temos 15 votos, faltam dois votos. 
Senador José Pimentel, como vota? (Pausa.) Com o Relator. Falta um voto. 
Obrigado, José Pimentel. 
Peço que não saiam para não perdemos o quórum. (Pausa.) 
Para completar a votação, o quórum necessário, nós temos 16 votos, falta um 

voto para completar. Peço paciência aos senhores. (Pausa.) 
Chegou Anibal? 
Senador Anibal Diniz. 
Salvou... 
"Sim", com o Relator. 
Concluída a votação: 16 votos SIM. 
Encerrada a votação. 
Vamos para o próximo. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Requerimento nº 53: requer a quebra 

dos sigilos bancário, fiscal, telefônico e telemático... 
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O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O 
bloco está todo aprovado, porque esta votação... Consulto os senhores se esta votação pode 
ser replicada para todos os requerimentos. 

O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Sim, Sr. Presidente. 
O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – De acordo, Presidente. 
O SR. HUMBERTO COSTA (Bloco Apoio Governo/PT - PE) – Concordo, 

no entanto, ressaltando que o procedimento que V. Exª tem assumido só pode tomar esse 
desenho de agora quando houver uma situação de consenso. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Só de 
consenso. 

O SR. CARLOS SAMPAIO (PSDB - SP) – Eu diria mais até: é de 
unanimidade. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Eu 
consulto o consenso e a unanimidade. 

Nenhuma objeção a replicar essa votação para todas as outras no que diz 
respeito às votações nominais deste bloco? 

(Intervenção fora do microfone.) 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – O.k. 
Votação encerrada. 
Vamos ao requerimento de preferência. 
O SR. IZALCI (PSDB - DF) – Queria fazer só uma colocação, Sr. 

Presidente. 
Nós já temos algumas quebras, Relator, que já se encontram quebradas no 

processo. Não há como a gente somente compartilhar aquilo? 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Nós 

temos ainda um requerimento de preferência do PMDB. 
Vamos votar o requerimento de preferência. 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Requerimento é do 

Deputado Sandro Mabel que, apesar da ausência dele, eu gostaria de defender com 
intensidade. 

O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – 
Requerimento de preferência. 

Sr. Relator, com a palavra. 
O SR. MARCO MAIA (PT - RS) – Requerimento de preferência para 

votação dos Requerimentos nºs 24, 25, 52, 28 e 40, todos de 2014. 
Bom, a minha opinião sobre esse requerimento é pela rejeição, fruto do 

acordo que foi realizado aqui para esta reunião. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – É 

evidente a falta de quórum. 
O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – Vamos encerrar a sessão, Presidente. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Com a 

falta de quórum, eu peço, para não prejudicar... 
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O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – Para não prejudicar... 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Apenas registrar que o 

acordo não impedia a apresentação de requerimento. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Claro. 
O SR. SIBÁ MACHADO (PT - AC) – Correto. 
O SR. LUCIO VIEIRA LIMA (PMDB - BA) – Então, a fala do Relator 

Marco Maia não está condizente com o motivo que ele encaminhou para rejeitar. Aí não é o 
motivo combinado em termos de acordo. 

A gente vai, por falta de quórum, suspender a reunião. Tudo bem. 
O SR. PRESIDENTE (Vital do Rêgo. Bloco Maioria/PMDB - PB) – Nada 

mais havendo a tratar, agradeço a participação dos senhores. 
A próxima quarta-feira, às 14 horas. 
 
 
 

(Iniciada às 15 horas e 06 minutos, a reunião é encerrada às 15 horas e 57 minutos.) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Senador Vital do Rêgo 
Presidente 

 
 


